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PRESIDENTE DEL CONCEJO 
En nombre de Dios  de la Patria y de la comuna de Concón, vamos a dar 
inicio a la reunión teleconferencia de Concejo Municipal  ordinaria N°31 
correspondiente al miércoles 28 de octubre  del 2020, asiste concejal, Jorge 
Valdovinos Gómez, María José Aguirre, Rodolfo Moya, Marcial Ortiz, 
Gabriela Orfali, Adriana Marinetti, como secretaria  municipal la Sra. María 
Liliana Espinoza Godoy,  antes de iniciar el punto 2 qué es la aprobación de 
las actas señores concejales quiero entiendo que ustedes también están 
informados pero hoy día es un día muy especial para los funcionarios 
municipales pues se está celebrando el día del funcionario municipal de 
concón Y quería aprovechar enviar un saludo a través de todos los 
directores que están acá al resto de los trabajadores los colaboradores del 
municipio en este día tan importante que es diferente estábamos 
acostumbrados de hacerlo de otra manera de juntarnos de generar una 
actividad de carácter social sin embargo por estas circunstancias hoy día los 
estamos saludando de esta manera a los que ha mencionado su interés en 
saludar los hemos integrado a nombre del concejo municipal a cada uno de 
los funcionarios hoy día están representado por cada uno de los distintos 
directores incorporando por supuesto como siempre no sólo los  
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funcionarios de planta o contra o de horario sino que también aquellos que 
prestan servicios al municipio de la misma manera así que quería colocar 
ese saludos si alguno quiere sumarse a ese saludo le dejó el micrófono 
abierto concejal Valdovinos 
 
 CONCEJAL VALDOVINOS 
 la verdad es que quiero adherirme a su saludo lo hice esta mañana a través 
de algunos WhatsApp alguno llamados donde pude ingresar, pero quiero 
hacer extensivo a través del Concejo a través de usted de los directores mis 
saludos y mi más alta estima a cada uno de los funcionarios municipales 
honorarios a contrata y todos los que prestan servicios a través del 
municipio hacia la comunidad Así que un abrazo a cada uno de ellos y 
muchas felicidades 
 
PRESIDENTE DEL CONCEJO 
 Gracias concejal alguien más concejal Marcial 
 
CONCEJAL ORTIZ 
 (se pierde) que se me quedan fuera de la lista o algunos quisiera entregarle 
mis saludos y mis respetos por la labor enorme que han hecho sobre todo 
en esta pandemia que se han tenido que desdoblar y hacer grupos de 
trabajo enorme su sacrificio ha sido enormemente grande así que mi más 
querido respeto a todos los funcionarios y que la pasen ojalá muy bien hoy 
día aunque no se puede pero entre los grupito de cada de  departamento 
puedan celebrar eso nomás alcalde 
 
PRESIDENTE DEL CONCEJO 
 Gracias concejal concejal Moya 
 
 CONCEJAL MOYA  
Cortito saludarlos a todos de repente es una labor súper ingrata que todos 
creen que a lo mejor ellos tienen que hacer y cortar el queque muchas veces 
sobre todo con la atención del público que no es muy grato para ellos así 
que felicitarlos la gente a lo mejor le gusta su trabajo así que felicitarlos a 
cada uno de ustedes y de ellos eso Don Oscar 
 
PRESIDENTE DEL CONCEJO 
 gracias bien señores concejales Vamos a continuar con la aprobación del 
acta número 30 ordinaria secretaría municipal 
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SECERTARIO MUNICIPAL 
 señores concejales en ésta en este punto yo les mandé el acta número 10 
extraordinaria Porque la idea era que hoy día aprobáramos las dos y la 30 
es de más de 60 páginas Y si bien esta transcrita la estoy corrigiendo así que 
le pido alcalde que se tome el acuerdo que se retira el acta 30 y sólo se lleva 
a votación el acta 10 
 
 PRESIDENTE DEL CONCEJO 
 perfecto señores concejales de acuerdo a lo señalado por la secretaría 
municipal vamos a proceder a sacar de la aprobación del acta número 30 
por las situaciones que acaba de explicación en votación 
 
SECRETARIO MUNICIPAL 
 unánime acuerdo 193 habría que llevar a votación ahora el acta número 10 
 
PRESIDENTE DEL CONCEJO 
 no sé si me escuchan No sé si quedé congelado yo señora Liliana 
 
SECERTARIO MUNICPAL 
 ahora se escucha bien alcalde ahora si se escucha bien 
 
 PRESIDENTE DEL CONCEJO 
 llevamos Entonces el acta número 10 extraordinaria por la aprobación sin 
observación en votación 
 
SECRETARIO MUNICIPAL 
 unánime acuerdo número 194 se aprueba 
 
PRESIDENTE DEL CONCEJO 
 informes señores concejales voy a brevemente a informar la reunión que 
hace ya algunos  miércoles no se estaba haciendo por el intendente pero 
hoy día si se realizó a las 3 de la tarde donde entregaron dos informaciones 
importantes para la región y  por supuesto para nuestra comuna también a 
raíz de que la próxima semana para vuestra información Se van a entregar 
a los municipios unos Kits especialmente preparados para adultos mayores 
Este es un proyecto con fondo del gobierno regional aprobado por el Core 
y qué se está planificando la entrega a cada una de las comunas de acuerdo 
a los parámetros que cada municipio entregó si bien es cierto en el caso de 
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la comuna de concón es una cantidad menor a la que nosotros mandamos 
como referencia Y qué tiene que ver con los adultos mayores más 
vulnerables y mayores de 70 años este kit que llegaría la próxima semana 
para ser repartidos Esta vez se está coordinando Y eso todavía no lo 
tenemos 100% seguro si a través de los taxis colectivos que es diferente (se 
corta se pierde durante 2 minutos) a estos adultos mayores de distintas  
comunas y también una buena información que en dos semanas más 
estaría entregándose también otro aporte de caja de mercadería para las 
comunas de la región esta vez se haría con el mismo sistema anterior de 
transporte escolar y que sería para el caso de concon 2188 cajas que nos 
corresponderían para estos efectos eso va a ser primero la semana 
siguiente entiendo los kit de adultos mayores y la semana subsiguientes la 
entrega de las cajas de mercadería en esta cantidad eso es lo que 
 
 CONCEJAL MARINETTI 
 alcalde Discúlpeme los colectivos son de nuestra comuna no de la comuna 
concon 
 
 PRESIDENTE DEL CONCEJO 
 si eso es lo que no nos entregaron el detalle más concreto porque por 
ejemplo había municipios que decía el intendente nosotros tenemos 4 
colectivo en la comuna y a veces tres no tenemos más entonces eso se va 
haber caso a caso 
 
 CONCEJAL MARINETTI 
 la cantidad quizá sea más grande y se van a demorar más  
 
PRESIDENTE DEL CONCEJO 
 claro por esa parte el detalle no lo entregaron porque lo van a hacer caso 
a caso así que por lo menos informaron que esto que se estaba analizando 
hace un tiempo atrás hoy día ya lo anunció el intendente formalmente a los 
alcaldes 
 
CONCEJAL VALDOVINOS 
 la cantidad del gobierno regional que va a entregar a cada comuna 
nosotros ya entregamos ya la cantidad de personas que podrían ser verdad 
eso cuadraría con lo entregado en los domicilios 
 
 PRESIDENTE DEL CONCEJO 
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 A ver no le entendí Disculpe lo escuché un poco bajo concejal 
 
 CONCEJAL VALDOVINOS 
 de acá la pregunta de acá del municipio se mandó una carta de los adultos 
mayores que podrían ser considerados con este kit ahora lo que va a 
entregar el gobierno regional coincide con esa cantidad o va a ser menos 
 
 PRESIDENTE DEL CONCEJO 
 es menos efectivamente nosotros mandamos un listado si no mal recuerdo 
que por aquí lo tengo parece que eran A lo mejor si me ayuda la directora 
DIDECO qué es más rápidos que yo 
 
ALEJANDRA WALTER 
Nosotros oficiamos alcalde según los criterios que yo no solicitaron 
evidentemente el porcentaje del registro social de hogares la edad etc. 
1594 
 
 PRESIDENTE DEL CONCEJO 
 sí efectivamente 1594 los que nosotros mandamos y lo que vamos a ver 
nosotros se lo adelanto Porque lo estábamos analizando esperando esta 
información es que a ver si es que con los recursos que nos quedan por 
parte de la subdere podemos comprar la diferencia eso es lo que estábamos 
esperando que nos dijeran el número entonces lo que necesitamos y el 
intendente quedo de mandar los proveedores y el tipo de productos que 
llevan este kit para que sean iguales Para que no haya diferencia eso 
estamos analizándolo también  
 
CONCEJAL VALDOVINOS 
 Muchas gracias señor presidente era para considerarlo y poder comprar 
con el presupuesto de la subdere gracias 
 
PRESIDENTE DEL CONCEJO 
 Bien también señores concejales sí 
 
CONCEJAL MOYA 
 Don Oscar, así como como tocó el punto de recién el otro día usted nos 
había dicho que estaba el punto que se iba a juntar con playa Amarilla 
 
PRESIDENTE DEL CONCEJO 
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 sí estoy entregando uniforme Todavía no terminó 
 
  CONCEJAL MOYA 
  Oka gracias 
 
PRESIDENTE DEL CONCEJO 
 señores concejales como información Ustedes deben saber que hemos 
iniciado el proceso de algunos concursos de los cargos de nuestra planta 
algunos que están en pleno trabajo ha sido un tema no menor de tiempo 
de las comisiones que están trabajando en cada uno de estos concursos que 
son muchos los postulantes y que tiene que hacerlo  día  no de manera 
presencial Entonces ha generado una situación bastante compleja con el 
tema los tiempo en ese aspecto puedo señalar que por lo menos lo que 
hemos resuelto de lo que me ha ido llegando como resultado de las ternas 
en el caso del concurso de recurso de la dirección de recursos humanos ha 
sido nombrado oficialmente la señora María Paz Vara así que ya está aquí  
hoy día presente la felicitamos Ella es la nueva directora Cómo funcionaría 
de planta después del concurso de haber entregado a este alcalde la terna 
de los otros concursos que estamos esperando que nos lleguen también 
hemos generado dos suplencias en espera de que también se van a llamar 
a concurso la suplencia de la jefatura de inspección que en este caso está 
en suplencia la funcionaria municipal de plata  la señora Cecilia Cisterna que 
está ejerciendo la suplencia mientras se hace los concursos y también la 
suplencia en la jefatura de informática que está en este momento se va a 
iniciar el proceso del concurso y que está Don Pablo Moya en suplencia y 
también está en suplencia el cargo de la dirección de turismo está hoy día 
en ese cargo de suplencia la señorita Carol Olivares ella está en la suplencia 
de la oficina de turismo mientras se llama a todo el proceso de concurso 
hasta ahora esos son las informaciones y los detalles ya debiéramos ir 
entregando mayor información en la medida que se van terminando y me 
van a entregando  estos concursos han ido en forma paulatina como 
ustedes bien lo saben eso y también como información lo que preguntaba 
el concejal Moya efectivamente nosotros tuvimos una reunión técnica con 
el director de la dirección de obras portuarias Me parece que fue el viernes 
o el lunes donde pudimos estar con todo nuestro equipo técnico y con los 
técnicos de la dirección de obras portuarias donde se nos dieron algunas 
explicaciones con respecto a las distintas observaciones que nosotros 
entregamos hoy día se van a entregar algunos informes que pidió el 
concejal Moya que los tenemos acá enseguida y en realidad hay algunas 
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situaciones que sería muy largo de tratar de explicar por lo tanto hay un 
ofrecimiento y un compromiso que yo lo valoro mucho Y el propio director 
de la dirección de obras portuarias está en condiciones de venir al concejo 
municipal a explicar esta situación en forma directa Así que lo vamos a 
invitar para que el próximo miércoles venga como de tabla y para que todos 
puedan tener la información mucho Más directa mucho más allá de la parte 
técnica que sin duda es importante pero así que el propio director dijo Mire 
yo estoy disponible para que puedan salir de las dudas y las puedo ir a 
explicar en forma directa Así que va a quedar invitado el próximo miércoles 
concejo municipal para Que responda a todas las consultas de todos 
ustedes señores concejales ya 
 
 CONCEJAL MARINETTI 
 alcalde le podría decir algo nosotros podríamos tener Las observaciones 
todas los concejales las que ustedes han hecho para no repetir las porque 
si no la reunión con el director va a ser repetitiva Entonces si tienes 
solucionado algunos puntos 
 
 PRESIDENTE DEL CONCEJO 
 la verdad es que le vamos a mandar la observaciones que hoy día le estoy 
entregando entiendo secretaría municipal al concejal Moya para repartirse 
lo también a los demás Pero como él lo había solicitado hoy día  ya se está 
entregando lo de la dirección de obra y por parte entiendo si los dos temas 
tanto el tema de los baños como las obras ahí va el set de Las observaciones 
para que ustedes cuando tengamos la reunión tengan clarito el concejal 
moya las había pedido  la secretaria municipal entiendo le está enviando en 
este momento 
 
 SECRETARIA MUNICIPAL 
 alcalde se las envié si bien la pidió el concejal Rodolfo Moya yo se las envié 
por correo ya están en su casilla de su correo a todos los concejales va entre 
los antecedentes se los envíe hace 5 minutos cuando apague la cámara 
 
 CONCEJAL MOYA 
 gracias Don Óscar es un tema super importante para la comuna  y qué 
bueno que se haya notado el interés que puso usted para solucionar rápido 
ya que es una playa memorable para nosotros es  la playa con mayor 
prestigio y obviamente tiene que quedar en buenas condiciones en esta 
gran obra que se hizo sobre todo hay una parte que súper importante para 
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nosotros y creo que usted uno de Los Pioneros con eso Cómo es la parte de 
inclusión entonces la parte situación de discapacidad Entonces le agradezco 
nuevamente 
 
 PRESIDENTE DEL CONCEJO 
 vamos a ir viendo los detalles lo que si le puedo adelantar para no entrar 
en el tema  porque no es el tema y día sino que sólo información es que 
usted va escuchar de propia voz del director que hay un compromiso de la 
tercera etapa que es importante para nosotros para cerrar el tema de la 
playa porque hay Sólo dos etapas que se hicieron y quedaron algunas cosas 
pendientes y el propio director nos traerá el próximo miércoles dicha 
noticia o información Tenemos de inmediato el informe semanal del 
coronavirus a cargo del departamento de salud y además con la 
información del  nuevo protocolo para el tema de las playas 
 
 CONCEJAL ORTIZ 
 Yo estaba pidiendo la palabra es un rato atrás 
 
PRESIDENTE DEL CONCEJO 
 Si es que estoy en el tema concejal dígame la idea estoy en el tema del 
informe del alcalde, pero dígame 
 
 CONCEJAL ORTIZ 
 justamente era por el informe es con respecto a lo que usted hablo de la 
planta me escucha con respecto a los concursos yo el tema de la pandemia 
no complica a los concursantes que van a participar en un concurso público 
y lo otro saber cuántas personas se presentaron al concurso donde la 
señorita María Paz quedó como jefa de recurso humano además de 
felicitarla por el nuevo cargo 
  
PRESIDENTE DEL CONCEJAL 
 si yo con mayor profundidad se lo puedo darle dentro de la semana porque 
no quiero las comisiones son autónomas en ese sentido así que esa 
información la vamos a requerir para poder entregársela ningún problema 
y efectivamente en el caso de los postulantes 
 
  CONCEJAL ORTIZ 
 no hay problema con hacer los concursos con esta pandemia 
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PRESIDENTE DEL CONCEJO 
 no porque justamente está hecho de esa manera para que puedan 
participar todos de forma telemática Así que esta ok dentro de los 
concursos que se están haciendo hoy día a raíz de la pandemia justamente, 
pero le vamos a tener esa información concejal no hay problema perfecto 
 
 CONCEJAL ORTIZ 
 perfecto gracias 
 
 PRESIDENTE DEL CONCEJO 
 don Manuel Cantarero le doy la palabra 
 
 MANUEL CANTARERO 
 Bueno como siempre un saludo a cada uno de ustedes referente a la 
información de casos que hay a nivel comuna como se ha comportado la 
pandemia ahí tenemos datos al día de hoy  no sé si se alcanza a ver bueno 
con respecto con lo que dice la semana número 44 semana epidemiológica 
correspondiente a la fecha de hoy 28 de octubre en cuanto a los reportamos 
el día de hoy como casos sospechoso hay 21 en la comuna los que estamos 
en espera del resultado del examen En caso activo a nivel de la comuna 
tenemos 15 de los cuales 13 son confirmados y 2 casos son probables Eso 
quiere decir que son contacto estrecho que han presentado sintomatología 
transparento la información seguimos con los 17 fallecidos identificados en 
estos momentos de acuerdo lo que informa la seremi son 21 pero nosotros 
pedimos listado y ese listado a un no lo hacen llegar para poder hacer un 
cruce de información de la información que nosotros tenemos de fallecido 
versus los que tiene la seremi Pero así como decía el director verdad son 
datos que se van produciendo desfasado por el INE sobre todo cuando 
pueden ser Pos mor de los casos totales a nivel comunal Nos daba los 500 
 
 PRESIDENTE DEL CONCEJO 
 disculpe don Manuel que le interrumpas hora para que veamos la 
oportunidad porque me confirmó el seremi que mañana o pasado viene a 
la comuna Así que ahí aprovechamos de tener esas consultas 
 
MANUEL CANTARERO 
 perfecto bien 537 de acuerdo a la Fuente seremi el total acumulado y 
usuarios que terminan el período de aislamiento cero por lo tanto vamos a 
seguir igual con la cantidad de 15 hasta el día de mañana cómo se sigue 
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comportando adulto mayor tenemos 21,4 que fueron los que se sumaron 
en comparación con la semana pasada que no teníamos adulto mayor 71% 
corresponden adulto y adolescente con 7,1% lo mismo la curva se mantiene 
relativamente estable no hay variación en comparación con la semana 
anterior  con respecto a lo que son los hisopados llevamos 2532 la tasa de 
positividad en la búsqueda activa se mantiene en cero igual Aunque 
mantenemos en cero de la última semana 0,9 desde el punto de vista de la 
búsqueda activa un 11% en la última semana lo que dice relación a la 
búsqueda de casos sintomáticos verdad con 46 exámenes negativos Perdón 
con 6  exámenes positivo en total tenemos la tasa general llega aún 6,3 
cómo uno ve la curva de lo que representa lo negativo versus los positivos 
en la semana epidemiológica siguen en aumento los casos negativos sobre 
los positivos y eso habla bien de lo que la búsqueda activa como también 
desde el punto de vista a sintomatológico qué se está haciendo en forma 
oportuna y precoz a todos los pacientes  importante es que mantenemos 
una tasa fija con números parejos tratando siempre de ir en disminución Lo 
que pasa que como siempre mantenemos valores de 1-2-3 de los casos 
positivos cualquier variación no va a ser tan tan significativa porque cómo 
les digo sería casi imposible lo otro que quería compartir que a lo mejor está 
en algún tipo de información más detallada es con respecto a lo que se 
viene hablando el día de hoy que empezó a parecer a nivel de las noticias 
todo lo que es la guía de recomendación para el uso de playa como de 
piscinas acá vamos a tener alguna situación que probablemente no va a 
quedar de todo Clara en un principio pero son recomendaciones que se 
hacen por los protocolos generales que debe mantenerse hay ciertas cosas 
que vamos a fiscalizar Y esa fiscalización va a estar de acuerdo a lo que son 
las normativas generales hay recomendaciones  Probablemente van a ser 
muy difíciles de poder fiscalizar Pero sí va Yo creo que vamos a tener que 
empezar algún tipo de campaña A lo mejor juntarnos con la directora de 
turismo ver todo cuales van a hacer los afiches que vamos a entregar cuál 
le van a hacer los mensajes que van a entregar y las campañas permanentes 
más desde el punto de vista educativo más que del área de la sanción Por 
qué recomendaciones que probablemente hay que internalizarse hay que 
tenerla internalizada la persona y en la medida que yo la hago traducible 
probablemente esto sea una forma en que nosotros podamos ir replicando 
cuando la gente no empieza a ver ese actuar Cuáles son las 
recomendaciones que se van a empezar a usar para al menos lo que son las 
playas primero uno se mantiene el uso obligatorio de mascarilla el lavado 
frecuente de manos y el uso de alcohol gel recomendaciones generales es 



11 

     REPÚBLICA DE CHILE 

I. MUNICIPALIDAD DE CONCÓN 

    SECRETARIA MUNICIPAL 

tener a disposición Dónde se puede hacer el lavado de mano y dónde se 
puede haber en lugares de disposición de alcohol gel para las personas o en 
su efecto tratar de que la gente lleve siempre este dispositivo junto con la 
mascarilla a la playa acá el uso de la mascarilla y lo vamos a ir repitiendo 
más adelante en qué momento se usa en todo momento hay que andar con 
la mascarilla salvo en dos situaciones una cuando ingresó a la playa y 
claramente voy a  entrar  sin mascarilla y en el segundo momento que yo 
me podría sacar la mascarilla es cuando estoy tomando sol a más de 2 
metros de distancia de la persona más cercana a mí independiente que sea 
familiar porque porque cuando yo estoy con un grupo familiar la 
recomendación es que cada persona está a más de un metro de distancia si 
voy a tomar sol Debo mantener Dos metros de distancia de la persona que 
me va a anteceder cuál es el distanciamiento físico Entonces como 
recomendación y esto yo creo que lo vamos a tener que estar repintiendo 
sugiriendo a la gente que va a la playa que es casi como una acción 
repetitiva que al final se va a ir internalizando en cada uno de nosotros ya 
sea con afiches con campaña publicitaria con educación con 
recomendación en el momento de estar en la playa probablemente tener a 
grupos de  voluntarios que vayan a entregar información y a estar educando 
en forma permanente entonces en todo momento Debo mantener un 
metro de distancia con la persona que estoy tomando sol o que estoy en la 
playa independiente de esto que sean del grupo familiar y además el 
distanciamiento tiene que estar relacionado con los implementos que yo 
vaya a estar utilizando para la playa ya sea si yo voy a estar con la toalla con 
silla quitasol etcétera y los dos metros de distancia cuando voy a tener los 
dos metros de distancia Cuando yo pueda en este momento retirarme la 
mascarilla con los grupos de la misma persona que yo voy a estar dentro 
del mismo grupo familiar se recomienda la mascarilla Me la voy a poder 
retirar en el momento que tenga más de 2 metros de distancia con las 
personas que yo voy a estar en ese momento eso voy a averiguar bien no 
voy a mentir en el sentido que sí vamos a poder fiscalizar en forma cierta el 
uso de mascarilla en cuanto a esto si bien es cierto nos entregan como 
recomendación pero yo creo que esto debiera ser parte de una normativa 
que vamos a tener que hacerla valer desde el momento de ir a fiscalizar a 
las playas qué otra recomendación es que los grupos de familias o los 
grupos que estén en las playas independiente debe mantener con los 
grupos que estén o miembros de otra familia más de 5 metros desde un 
lugar a otro por lo tanto con mi grupo familiar debiera estar más de un 
metro de cada uno a más de 2 metros si me quiero retirar la mascarilla y 
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con los miembros de otros grupos familiares otro grupo de personas verdad 
tendría que estar ubicado sobre los 5 metros recomiendan no hacer ningún 
tipo de deportes que sean desde el punto de vista masivo si se va a tratar 
tratan de que se evite hacer deporte de Baby fútbol fútbol playa voleibol  o 
algún tipo de deporte masivo si se podría jugar a las paletas o algo de a dos 
o tres personas Pero siempre lo importante es la sanitización y la limpieza 
de los elementos que se vayan a ocupar para este tipo de juego lo mismo 
tratar de evitar el compartir cualquier artículo de playa especialmente en el 
caso de los niños evitar el compartir cualquier tipo de producto ya sea entre 
los propios miembros del grupo que vaya o con otras personas Evitando 
también adquirir cualquier otro tipo de producto en base a lo mismo De ahí 
va que se sugiere preferir todo lo que son los comercios locales estás son 
normativas que entrega el Misal verdad Y qué sugieren la compra en locales 
totalmente establecido ya sea de alimento o cualquier artículo que se utilice 
en la playa pensando que de que esto debieran esto negocio debieran 
cumplir protocolos de limpieza en cuanto a la sanitización de algún tipo de 
elemento y también protocolos propios del local donde se está evitar los 
alimentos en la playa yo creo que Esto va por dos cosas Una Porque si me 
voy alimentar me voy a tener que sacar la mascarilla y voy a tener más 
riesgos de algún tipo de contagio tengo un mayor predisposición de 
compartir el alimento y si hay alguien contagiado evita que esto se 
propague rápidamente solamente en el caso de llevar alguna botella pero 
cómo lo decía anteriormente no compartir la basura disponerla en el lugar 
de la playa en los  contenedores y los lugares que están destinados para 
para eliminar la mascarilla tratar de elegir y acá yo creo que también es una 
decisión personal y que puede dificultar también un poco en la medida que 
la playa esté más vacía el riesgo es mucho menor por lo  hay que tratar de 
evitar de ir a lugares donde estén con alta concurrencia de público porque 
la medida que haya más público o los lugares sean altamente mente con 
aglomeraciones voy a tener más riesgos probablemente de algún tipo de 
contagio ante la presencia también recomienda que si tengo cualquier 
síntoma dolor de cabeza dolor de garganta pérdida del olfato del gusto en 
lo posible evite trasladarme o ir en este caso a la playa recomendaciones 
generales nuevamente lo mismo mantener cerrado los espacios Dónde está 
la mayor cantidad de aglomeración algún tipo de equipamiento y mobiliario 
urbano que superficie de contacto directo juegos infantiles las bancas o 
cualquier otro tipo de mobiliario que se use o que implique algún tipo de 
contacto directo por lo tanto y una sugerencia de que debiéramos 
mantener todos esos  lugares cerrados o con limitación al acceso público 
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también como le decía también que cada veraneante lleve su propio 
equipamiento algún tipo de silla silla de playa o reposera que se llaman 
promover el ingreso o tratar de tener algún tipo de información cuando la 
gente llegué para informar Cuáles son las medidas que debe tomar evitar 
los aglomeramientos mantener el distanciamiento físico más de un metro 
entre personas de la misma familia si se va a sacar la mascarilla debo estar 
sobre 2 metro más de 2 metros de la persona que está más cerca mío y 
mantener más de 5 metros de distancia sobre un grupo que no es de mi 
familia para eso se sugiere que debiera haber algún tipo de información o 
alguien que esté sensibilizando esa información hacia el público hacer 
visible la medida de distanciamiento asignar equipos que monitorean como 
les decía anteriormente hacia Los visitantes así como existía el monitor del 
servel probablemente tener algún tipo de monitor Y eso habría que 
estudiarlo que tan posible es lo mismo señalética que debieran estar el 
ingreso de la playa la limpieza en forma frecuente de las superficies que 
pudieran ser objeto de alto contacto desinfección en los artículos sobre 
todo que son de uso común como las barandas los quita son las sillas 
habilitar y mantener adecuadamente los basureros con limpieza en forma 
regular con el vaciamiento de estos mismos y en el caso de que la playa 
cuente con servicio higiénico o sanitarios la limpieza debe ser lo más 
periódico o concurrente para así poder evitar algún tipo de contagio 
pasamos eso era en el área de las playas con  respecto a las piscinas el 
protocolo de manejo que se está sacando habla mucho de lo que son las 
piscinas privadas verdad las que tienen en cuanto a su funcionamiento Pero 
hay ciertas cosas que se pueden extrapolar en base a lo que son las piscinas 
de condominio u oficina más privada Cuáles son las medidas que deben 
mantenerse dentro del protocolo de manejo prevención en el asunto de las 
piscinas hay que mantener como cuatro puntos cardinales que deben estar 
presentes en todo protocolo 1 el uso de la mascarilla dos el distanciamiento 
físico limpieza desinfección y lo que es información en este caso el uso de 
mascarilla recordar  que están en el transporte público o privado en 
ascensores funiculares habla en espacios comunes de condominio hay que 
recordar que dentro del condominio las personas deben andar con sus 
mascarillas el único lugar dentro del condominio donde yo me puedo retirar 
la mascarilla aunque sea habitante de este condominio es en mi propia casa 
en mi propio departamento pero en áreas comunes se indica que de que yo 
debo andar con mascarilla y en áreas públicas de zona urbana o la  zona 
rural distanciamientos fisios  se habla como siempre mantener sobre todo 
las foro de espacios cerrados que no deben detener más de una persona 
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por cada 10 metros cuadrados lo que es higiene limpieza de todos los 
utensilios las herramientas en el lugar de trabajo y la información constante 
y permanente que yo debiera entregar lo mismo en el caso de la 
sintomatología y recomendaciones del autocuidado que debiera tener y 
cuáles son las recomendaciones de lo que es lo establecimiento en este 
caso la piscina una como siempre evitar todo tipo de aglomeración para eso 
se  recomienda tener algún sistema de  pago online sí que existiese alguna  
piscina pública que pudiera acceder a esto restringir la cantidad en el acceso 
sólo dejar habilitado los accesos principales tener un lugar por donde entrar 
y otro por dónde salir todo lo que son los aforos de la forma que yo voy a 
permitir el ingreso a esta respecto a las áreas comunes que es lo que va a 
pasar acá como les decía anteriormente debo de mantener siempre el 
metro de distancia entre todas las personas el uso de mascarilla en forma 
permanente fomentar el lavado de manos con agua y jabón por lo menos 
unos 20 minuto el saludo sin el contacto físico evitar tocarse la cara y 
facilitar también la implementación correspondiente Respecto a los 
servicios sanitarios todos los baños debe mantener a disposición los 
inodoros en buen estado con basureros lava mano jabón papel higiénico no 
podrán utilizar los camarines del recinto aquí hago la salvedad para los dos 
tanto para las piscinas privadas como para las piscinas públicas los uso de 
camarines Hasta el momento sigue haciendo restringido En la etapa 4 
donde se abrieron los gimnasios hay que recordar que si bien los gimnasios 
Se abrieron con cierto aforo aún no permite el uso de los camarines por lo 
tanto en este caso se recomienda el uso de acceso a los baños para impedir 
que todo se aglomeran en el momento determinado del ingreso Y si es que 
se hace una fila en el baño debe mantenerse como en todo distanciamiento 
físico de mínimo 1 metro respecto al uso de las piscinas bueno acá se 
recomienda controlar el tiempo de estadía en el interior a fin de evitar algún 
tipo de aglomeración las piscinas que son públicas o que son de pago Se 
recomienda hacer sistemas de turno un turno  en la mañana y sacar toda la 
gente hacer sanitización de toda la piscina y posteriormente puede entrar 
otro grupo en el caso de las piscinas de condominio de las piscinas privadas 
esa normativa tiene que quedar de acuerdo al grupo de administración y 
ver cómo ver con cuál va a ser el protocolo (se pierde hay) que mantener 
las normas o algún estándar internacional porque porque sabemos que el 
cloro es un desinfectante en este caso que va a eliminar  el virus por lo tanto 
Debo mantener el tiempo que voy a estar dentro de la piscina y la mascarilla 
Debo mantener una concentración de cloro en forma recomendada y para 
eso lo primero que debo tener es un PH balanceado idealmente un pH de 7 



15 

     REPÚBLICA DE CHILE 

I. MUNICIPALIDAD DE CONCÓN 

    SECRETARIA MUNICIPAL 

porque la medida que tengo el pH de 7 puedo mantener los niveles de cloro 
de concentración en niveles de uno que es lo ideal por cada litro de agua no 
sobre que no esté ni bajo de 0,5 ni sobre 1,5 en este caso en este caso uno 
habla del nivel y para eso lo importante como les decías mantener un pH 
balanceado que se acerque al 7 incluso con una temperatura ideal del agua 
al menos sobre 18 se sugiere medir la temperatura también de los clientes 
cuando ingresen desinfectar las manos con alcohol gel ya sea si es que va a 
ser por condominio que tenga un dispensador en el lugar para que la gente 
pre bien grueso se haga una sanitización de las manos como en todo lugar 
el uso del traje baño va a generar un poco de dificultad Porque cuando uno 
se retire se va a tener que poner la ropa sobre el traje de baño (se pierde 
un poco) 
 
 PRESIDENTE DEL CONCEJO 
 don Manuel no se separa del frente del computador porque se pierde la 
voz 
 
 MANUEL CANTARERO 
 ahora sí acá yo creo que varias tenemos la experiencia de que Claro si estoy 
en la playa o la piscina idealmente me voy a tener que retirar el traje baño 
porque si me pongo la ropa  encima la voy  a humedecer pero como no va 
haber digamos camarín la gente va a tener que tomar su propia Providencia 
de cómo lo va a hacer pero claramente las personas que lleguen ya sea 
piscina o playa tiene que llegar con el traje de baño puesto yo creo que va 
a ser similar a como cuando uno va a la playa también lo accesorios 
personales  los va a tener que traer se recomienda concurrir con el grupo 
familiar más estrecho sobre todo cuando son lugares pequeños y no 
ingresar con objetos que sean que tengan posibilidad de compartir como 
alguna pelota o alguna algo inflable que eso es lo que más pueden tener 
todo riesgo de contacto acá se tienen que usar lo mismo las mismas 
situaciones que la playa quiere decir que las personas el aforo que esté 
dentro de la piscina privada tiene que estar de acuerdo a sus posibilidades 
de cuánta gente se va a mantener porque como siempre debemos 
mantener como mínimo un metro de distancia entre persona y persona con 
distanciamiento del otro grupo mínimo 5 metros por lo tanto va a depender 
mucho del lugar que el lugar que las personas tengan para tomar sol o pasto 
dentro de las piscinas privadas lo cual tengo entendido que al menos no es 
mucho el espacio que hay para descansar está Clara los protocolos de la 
piscinas que son  pago pero las piscinas que van hacer de condominio cada 
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condominio tiene que hacer su propia normativa en base a la normativa 
generales que indica Por lo tanto si ellos deciden no abrirlo va a depender 
netamente de la situación del mismo comité y la administración eso es 
como en general no sé si hay alguna duda o consulta al respecto 
 
 PRESIDENTE DEL CONCEJO 
 Gracias director muy extensa sin duda Esta es una normativa que se estaba 
esperando para tener un poco de Claridad al respecto pero como son 
recomendaciones hay muchas cosas que va a ser muy difícil de controlar de 
cumplir Pero esto es algo nuevo como cuando partimos con los 
restaurantes y a la larga se va acomodando y aprendiendo en el camino lo 
más probable que Esto va a ser así iba a haber mucha duda Así que no va a 
interesar a nosotros difundir esto porque esto se dio a conocer hoy día la 
mañana oficialmente para todo el país vamos a planificar como podamos 
entregar toda esta información correspondiente a la comunidad secretaría 
municipal tiene 
 
SECRETARIO MUNICIPAL 
 sí solicitarle a Don Eduardo Cantarero que me haga llegar la presentación 
para poder enviárselo al mail de los concejales por favor 
 
 PRESIDENTE DEL CONCEJO 
 perfecto secretario municipal está pidiendo la palabra el concejal 
Valdovino concejal Marinetti concejal María José Aguirre en ese orden y 
después concejal Moya 
 
 CONCEJAL VALDOVINOS  
 buenas tardes a todos no sé si la consulta va al director señor Cantarero o 
señor Muñoz bueno el informe que se ha entregado ahora es un uniforme 
general del covid-19  de la semana  todo lo expresado el día de hoy ahora 
quisiera hacer  la consulta señor director saber cuántas personas del 
Cesfam están con Covid positivo Cuántos funcionarios se encuentran en 
cuarentena preventiva ya que esto también ayuda a que la población no 
debe relajarse en cuanto al contagio porque sabemos que ustedes están 
diariamente expuesto y si es así están bien porque la población no se está 
cuidando como corresponde sabemos que no tenemos muchos casos pero 
si esto también va afectar a nuestra gente tenemos qué expresar también 
nuestra molestia o nuestra rabia a quienes no cumplen con la normativa 
que semana a semana se está dando a conocer y se sigue informando a 
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través de los medios y lo otro saber a los  menores a los menores de edad 
de qué edad se les puede tomar el pcr por si se tiene alguna sospecha de 
contagio esa sería mi pregunta señor presidente gracias 
 
PRESIDENTE DEL CONCEJO 
 Gracias concejal Don Manuel 
 
 MANUEL CANTARERO 
 con todo respeto concejal yo voy a ser consecuente con los informes que 
anteriormente lo he hecho hemos mantenido en reserva incluso los 
departamentos no hemos dado ni persona ni número ni cantidad de 
personas de los edificio en alguna localidades que por lo tanto también en 
cuanto a lo que él la transferencia de la cantidad de funcionarios Solamente 
le podría decir que intra establecimiento no se han contagiado Nadie 
tenemos 0 caso el caso anterior y el caso nuevo son extra Establecimiento 
por lo tanto son contagiados fuera con eso le doy la seguridad de que las 
medidas que el establecimiento internamente toma son las correctas en 
cuanto a lo que es la entrega del equipamiento de protección personal y en 
cuanto a las medidas de fiscalización al ingreso Y en cuanto al manejo de 
los pacientes positivos nosotros lo hacemos ahora respondiendo 
libremente a su consulta Solamente le podría decir que intra 
establecimiento no tenemos ningún contagiado y la única funcionaria 
nueva que está contagiada no se contagió a nivel ni tampoco contagió 
ningún funcionario y por lo tanto hemos tomado las medidas como en 
todos los casos hay  información que se ha  distorsionado nivel de un 
usuario que ya es conocido a nivel de nuestro establecimiento es un  tes 
falso totalmente falso está comprobado y siempre y cuando hay problemas 
con un grupo de personas curiosamente siempre aparece ese personaje yo 
no sé si el director del Cesfam quiere agregar algo más al respecto 
 
 CARLOS MUÑOZ 
 Hola buenas tardes 
 
CONCEJAL VALDOVINOS 
 falta la pregunta del pcr Los menores 
 
 Manuel Cantarero 
 con respecto a los pcr los menores cuando menor sintomático concurre al 
servicio de urgencia y de acuerdo a su sintomatología si no tenemos el 
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equipamiento se tendría que hacer el traslado a la unidad de emergencia 
infantiles 
 
 CONCEJAL VALDOVINOS 
 con respecto a mi pregunta a los menores se le puede practicar el pcr 
 
 MANUEL CANTARERO 
 a todo paciente desde recién nacido hasta los fallecidos se le puede 
practicar al pcr Qué es el pcr post mortun si la única dificultad es que los 
menores de edad se tratan de evitar porque es un procedimiento muy 
traumático entonces Tratamos de hacer más la clínica la parte 
epidemiológica más que la parte de laboratorio 
 
CONCEJA VALDOVINOS  
 eso no lo tenía claro Gracias 
 
 CARLOS MUÑOZ 
 Buenas tardes señores concejales en base a lo que dicho el director del 
departamento concejal también se podría garantizar de que nosotros 
hemos tomado todas las medidas internas para que el personal dentro del 
establecimiento siempre este seguro quiero ser muy enfático en lo que voy 
a exponer porque a mí me preocupa mucho y eso es algo que se ha bajado 
la información en ordinarios y a través de oficio de dirección de Qué es 
necesario de que el funcionario entienda De que al convivir con un núcleo 
familiar sea esposo sea conyugue sea hijo sobrino abuelos abuelas toda 
persona que en su núcleo familiar presenté  sintomatología asociada a 
covid debe informar al empleador y evitar concurrir a su centro de trabajo 
eso en general lo comparto con todas las unidades también a nivel 
municipal porque también les puede repercutir y es necesario de que el 
funcionario entienda que puede que yo no tengo síntomas general pero si 
alguien de mi familia tiene síntomas debo informar lo y evitar concurrir 
porque no sé si mi familiar que vive conmigo puede estar con Covid y el la 
única manera de despejar esto estación del pcr por lo tanto la gente hoy día 
piensa que lo resfrío que simplemente un resfriado pero es necesario que 
entienda la población y que entiendan todos los funcionarios municipales 
de Educación y salud que todo resfriado se puede asociar a covid está que 
se demuestre lo de lo contrario mediante la pcr por lo tanto el llamado es 
generar esa conciencia todos los involucrados de que deben tratar de 
concurrir hasta que el familiar efectivamente se Determine de que no es 
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covid para volver a su lugar de trabajo y eso es muy importante compartirlo 
por lo tanto Nosotros siempre a la entrada desde que ingresa un 
funcionario además de tomarle la temperatura insiste la temperatura no es 
un signo de seguridad para que alguien pueda despejar que tiene Covid o 
no es Sencillamente la declaración y la entrevista clínica que se les hace 
todas las mañanas a cada uno pero ahora hay que profundizar más ahora 
se va a tener que preguntar señor funcionario señora funcionario tiene 
usted síntoma o algún miembro de su familia ha presentado síntomas o en 
este momento se encuentra enfermo porque automáticamente habría que 
salir de esa duda y evitar posibles complicaciones eso es 
 
PRESIDENTE DEL CONCEJO 
 Gracias Don Carlos 
 
  MANUEL CANTARERO 
 presidente para  agregar algo y reforzar también al equipo de directores y 
también a las autoridades que desde una forma educativa nosotros 
pensamos que nuestros familiares por ser familiares no se van a contagiar 
y son  inmune y la historia dice que generalmente las personas se contagian 
dentro del grupo familiar cuando comparten en fiestas o ciertas situaciones 
Porque todos temen ir al lugar de trabajo que es ahí donde se pueden 
contagiar pero no tienen el mismo temor para ir al supermercado se vio 
para las vocaciones que la gente concurrió sin temor todo concurrieron 
todos compartieron nadie se preocupó nadie dijo que probablemente me 
va a contagiar o algo por el estilo también nos damos cuenta de que la 
historia dice que generalmente el que se contagia dentro del grupo de 
trabajo o alguien es porque hay alguien que llego a la familia y compartió 
en un Ambiente familiar y también llegan con invitado pero curiosamente 
a esa persona uno no le teme no nos desprotegemos y cuando digo no de 
protegemos es que nos sacamos la mascarilla empezamos a compartir el 
cigarro Empezamos a compartir algún tipo de alimento y eso no llama 
mucho la atención Yo realmente Acá hay que desconfiar de todo y lo 
lamento a lo mejor puede sonar fuerte pero yo debo de desconfiar de aquel 
ha compartido O algo por el estilo yo tengo una funcionaria que fue 
sumamente estricta en su manera de pensar y ahora que probablemente lo 
puedo compartir un poco que fue que su hermana quien su hermana quién 
cuida a su hijo se fue a Valparaíso  a compartir en una fiesta e hizo una 
cuarentena personal de no compartir con su hermana  porque eso podía 
significar que no sabía Con quién estuvo en ese lugar y fue super bien 
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pensando y ahora sí lo puedo entender pero acá muchas veces nosotros 
pensamos que nuestros familiares son inmunes y no es así la historia dice 
lo contrario 
 
 PRESIDENTE DEL CONCEJO 
 muy bien muchas gracias concejal marinetti 
 
CONCEJAL MARINETTI 
 Yo tengo dos preguntas quisiera saber si el examen covid se lo hacen a 
todas las personas que se acercan al Cesfam o a emergencia o tienen que 
ser no pueden ser mi Fonasa ni Isapre 
 
MANUEL CANTARERO   
A ver con respecto a toda persona que concurre al servicio de urgencia 
con sintomatología respiratoria entra por el ala izquierda tenemos dos 
ingresos una que la parte respiratoria y la otra no respiratorio cuando 
uno va con síntomas respiratorios va a ingresar por esa área circuito y 
el médico de acuerdo a su sintomatología y de acuerdo a la parte 
epidemiológica el dirá si concurre o no hacer el examen de pcr 
 
CONCEJAL MARINETTI 
 ya, pero sabes cuál es mi duda 
 
MANUEL CANTARERO 
 Perdón ahora para seguir si la persona es Fonasa se hace todo el 
proceso que pasa con los Isapre nosotros no tenemos la codificación de 
la PCR para ser sumamente o no esté los exámenes tienen su medio 
digamos tienen su previsión propia por lo tanto deben concurrir y 
hacerse la pcr no es un riesgo vital por lo tanto se puede posponer una 
o dos horas ir a una clínica en dónde va a tener la posibilidad de que ese 
examen sea reembolsado y que quede de inmediato en el registro de la 
clínica 
 
CONCEJAL MARINETTI 
 es aquí en concón estuve en un lugar Se tomaron pcr en forma 
particular y durante una hora nomás y por eso me llama la atención y 
por eso le decían a la gente que tenía que ir a viña por eso preguntaba 
yo Esa es la verdad Y eso sería ya se lo contestaste 
 
MANUEL CANTARERO 
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 ahora porque una hora porque para tomar un examen pcr significa un 
equipamiento para el personal Entonces es un protocolo sumamente 
para exponer el hisopo lleva un equipamiento y un proceso sumamente 
largo nosotros como servicio de urgencias hacemos 24 7 
 
  CONCEJAL MARINETTI 
 Claro Lo que pasa que no todos estamos preparados para que nos diga 
oye tuve contacto con usted y me encontraron covid entonces por ahí 
por eso era mi pregunta 
 
MANUEL CANTARERO 
Hay personas que son contacto directo caso positivo confirmado no 
requieren hacerse la pcr ojo y yo sé que eso es  súper poco entendible  
porque nuestro propio funcionario tampoco le entienden que si yo soy 
contacto estrecho de un caso positivos no es necesario hacerme la pcr 
Por qué la pcr me va s salir negativa hoy pero después de 14 días me 
puede salir positivo por lo tanto el contacto estrecho no requiere pcr 
solamente  cuarentena  y  esperar que antes del día 14 No hagan 
síntomas 
 
 CONCEJAL MARINETTI  
 Bueno yo creo que son uno de los sustos que pasamos todas las 
personas que no tenemos idea lo que yo también quiero preguntar Es 
que para para hacer todos estos cambios que quieren hacer de 
información el municipio tiene los medios alcalde tenemos que invertir 
nosotros en señalética carteles o tenemos que hacer un cambio 
presupuesto o Usted cree que el municipio es capaz de poder hacer esto 
sin que pase por concejo porque hay varios gastos que van a tener 
 
PRESIDENTE DEL CONCEJO 
 lo vamos a revisar como esto es un protocolo que entregaron recién 
vamos a verificar las recomendaciones las cuales nosotros los lugares 
que tenemos a cargo la playa amarilla que está bajo nuestra 
administración los demás los concesionarios tendrán que decidir Y 
tenemos en la obligación Así que después de este informe vamos a 
evaluar qué es lo que significa toda esta implementación 
 
CONCEJAL MARINETTI 
 ya alcalde Muchas gracias  
 
PRESIDENTE DEL CONCEJO 
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 concejal María José Aguirre 
 
  CONCEJAL AGUIRRE 
 entiendo que son recomendaciones y que alguna va a necesitar 
fiscalización especialmente la playa si una de ellas es evitar los 
alimentos en la playa qué vamos a hacer con la persona que vende 
comida en la misma playa con su canastito me imagino que algunas 
tienen permisos municipales en el fondo tratar de no contradecirse con 
la medida que se quieren implementar eso es una observación que 
quiero hacer 
 
 PRESIDENTE DEL CONCEJO 
 no muy bien concejal porque todo aquel que esté vendiendo en la playa 
primero tiene que tener permiso municipal y segundo tiene que tener 
comida del permiso sanitario es una de la exigencia no puede haber 
alguien que no tenga esas dos cosas 
 
CONCEJAL AGUIRRE 
 sí una de las recomendaciones es no llevar alimento a la playa porque 
no se va a poder sacar la mascarilla ahí hay una contradicción que puede 
hacer un problema más adelante para que lo pueda analizar 
 
 PRESIDENTE DEL CONCEJO 
 es verdad Esas son las cosas que van a tener que ir afinando 
 
CONCEJAL AGUIRRE 
 es un tema que hay que analizar 
  
 PRESIDENTE DEL CONCEJO 
 Gracias concejal concejal Moya 
 
  CONCEJAL MOYA 
 yo tenía la señora Adriana me saco la mitad de la segunda pregunta qué 
hizo también como están poniendo el informe de los edificios de los 
condominios todo eso también va haber un algún protocolo que se le va 
a hacer llegar a ello a los edificio de forma o se hará alguna reunión con 
esto comité para llegar bien con esta información nosotros tenemos los 
correos nosotros estamos sabemos lo que es la direcciones de correo de 
algún edificio entonces La idea es cómo mantenernos comunicados para 
que todos sepan los protocolos a seguir para que no nos contaminemos 
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 PRESIDENTE DEL CONCEJO 
 sí Si perfecto yo creo que lo que usted está diciendo lo que deberíamos 
hacer nosotros Yo sé que en el caso de algunos es tanto el tema de 
seguridad el tema de turismo hay contacto con administradores de los 
edificios Yo creo que por esa vía vamos a empezar pero independiente a 
la red la idea es  Ojalá ese tener ese levantamiento completo de los 
administradores para que puedan permitir que esta información le 
llegue a cada uno de los que vive en ese recinto súper bien la sugerencia 
 
 CONCEJAL MOYA 
 y distinto Porque si nosotros llegamos a la administración del edificio 
el edificio se hace responsable de llegar a los departamentos Entonces 
ya no se nos hace tan difícil Cómo llegar a las personas que van a la playa 
que tenemos que llegar a todas las personas y a todos los vecinos se nos 
hace más fácil con un edificio llegamos y es y es se llega a todos los 
departamentos que hay en él  y entonces tenemos contacto mucho más 
directo y no podemos ahorrar recursos económicos 
 
   PRESIDENTE DEL CONCEJO 
 Sí muy bien me parece perfecto Así que ahí está atento las direcciones 
de seguridad porque donde tiene más contacto con los administradores 
por un tema de seguridad así que 
 
CONCEJAL MOYA 
 luego otro Don Oscar nuevamente Me parece genial estoy viendo la 
presentación genial estoy Completamente de acuerdo estamos llegando 
a la época de verano somos una comuna turística todos llegan a la 
comuna tenemos protocolo de la playa es sumamente importante para 
mantener el cuidado que hemos tenido hasta ahora porque hemos sido 
nada como una ejemplar en cuanto al cuidado del covid tenemos una 
taza ejemplar en cuanto contagio Entonces esto es importante 
mantenerlo y los felicito pero Don Oscar y Manuel qué pasa con el tema 
del deporte todavía no veo acá el protocolo del deporte todavía no veo 
lo que pasa con el tema para que nosotros podamos empezar a funcionar 
entonces no sé si ya pueden funcionar 
 
 presidente del Consejo 
 yo entiendo concejal que algo ya tienen preparado Alejandra si tiene la 
información para aprovechar de ver el tema del protocolo 
 
  ALEJANDRA WATER 
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 sí alcalde nosotros tuvimos comisión entendiendo que el concejal 
informó de ella en el concejo pasado que yo no estuve estamos en el 
proceso de compra de aquella implementación necesaria para la 
habilitación en el estadio como el concejal bien sabe el protocolo Y ésta 
Se trabajo en conjunto con la oficina de deportes y con la dirección de 
salud evidentemente y vamos a recibir la implementación durante la 
semana para poder habilitar la atención 
 
 CONCEJA MOYA 
la compra de los artículos ya 
  
ALJANDRA WATER 
 sí 
 
 CONCEJAL MOYA 
 O sea que en una o dos semanas ya estamos funcionando 
 
  ALEJANDRA WALTER 
 así es 
 
  CONCEJAL MOYA 
 Ah perfecto 
 
 PRESIDENTE DEL CONCEJO 
 concejal Orfali 
 
 CONCEJAL ORFALI 
 Buenas tardes don Manuel quisiera preguntarle porque usted ahora nos 
mostró y nos difunde el protocolo de las playa y lo encuentro super 
complejo muy difícil con mucha restricción con mucha Norma con 
mucha inversión hay que poner hartas cosas a resguardar y no lo veo 
muy fácil de bajar todo lo que se solicita en papel creo que el papel 
Aguanta el arto y este protocolo es bien extenso lo veo poco 
contextualizado con el mundo real lo que se pone ahí en el contexto de 
lo que sucede porque si voy a playa amarilla por ejemplo que ido un par 
de veces ahora no hay basureros en la playa amarilla arriba y la gente 
está tirando las colillas la jardinera no hay basurero partiendo por eso 
 
PRESIDENTE DEL CONCEJO 
 eso se van a instalar ahora dentro de la semana 
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CONCEJAL ORFALI 
 pero el tema que el tema va a estar un metro a 5 metros la playa no son 
tan grande ósea amarilla es grande y así Todo se llena, pero la playa la 
que uno bajaba por la gatita antigua esa chiquitita qué es muy bonita 
Qué es de Conchita esa playa chiquitita entonces 5 metros caen me 
preocupa mucho 
 
  PRESIDENTE DEL CONCEJO 
 va a ser muy difícil 
 
CONCEJAL ORFALI 
Me preocupa mucho que no haya como una realidad el papel no esté 
abocado a la realidad de lo que sucede en la vida diaria de chile no de 
concon no solamente de concon porque ese es el protocolo general es 
decirle porque si no vamos  a Europa  hoy día ya se están dando 
nuevamente confinamiento ya se están dando de la dificultad de las 
dificultades ayer España la cantidad enorme de contagiado antes de ayer 
entonces de verdad Tal vez alcaldes esa parte no le toca el desam en 
realidad hacer una reunión con la gente que está bajando esto protocolo 
porque parece que está tirando una cantidad de información y de 
obligatoriedad que yo no sé si chile va a ser capaz de llevarla adelante 
porque es como lo encuentro un poco y real un poco es lo que tiene que 
ser pero tal vez ser menos ambicioso y más acotado para poder 
enfrentar en forma real lo que se nos viene la verdad es que me dejó 
preocupada porque no alcancé a leer todo pero es un listado enorme de 
tema a quién le va a caer esa fiscalización ese control en qué 
departamento va a caer en seguridad va caer en desam va a caer en el 
alcalde propiamente tal el alcalde responde porque ese protocolo se 
lleve a efecto porque va a ser un estrés el verano si es así 
 
 PRESIDENTE DEL CONCEJO 
 mire bueno es súper bueno la observación que hace usted porque 
efectivamente una de las cosas que nosotros planteamos siempre 
cuando se sacan los protocolos es que pueden incorporar a los 
municipios en este tema y una de las críticas que hemos hecho a nivel 
nacional es que esta invitación es que se hacen a las asociaciones a veces 
no son tan precisas y no acoge las inquietudes de los municipios que 
somos los que estamos viendo a diario las situaciones entonces por esto 
Esto que le colocan en algunos párrafos o alguna obligación como el uso 
de mascarilla pero el resto son puras recomendaciones así lo sacan 
entonces claro Esto está hecho en un formato que va a tener que tener 
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mucha Innovación y que la dificultad siempre está en que la fiscalización 
si no hay fiscalización por mucho reglamento por mucha Norma 
 
 CONCEJAL ORFALI 
 con mucha norma en papel no tiene vida A quién se le va a dar la 
fiscalización 
 
 PRESIDENTE DEL PRESIDENTE  
En este caso Cuando es en la playa es la armada la armada tiene las 
facultades y sólo que normalmente están fiscalizando y están en forma 
permanente pero no sé si van a tener la capacidad para hacerlo Pero yo 
creo que esto como ésta recién partiendo va haber mucha análisis 
mucho debate para poder buscar una alternativa la cual esto sea y se 
puede ejecutar realmente porque si no va a haber mucha confusión y es 
lo que ha pasado entonces cuando no se toman en cuenta a los 
municipios Por decirlo así Esa es la verdad en ese aspecto nosotros 
tenemos reuniones programadas me refiero nosotros como asociación 
Porque estos estaba esperando pero no fuimos convocados como 
asociación haber es este protocolo específico lo vio salud 
principalmente y turismo entonces es más el lunes nosotros tenemos 
una reunión esta vez ya presencial en Santiago yo tengo bastante 
cuidado de ir a meterme a Santiago pero han convocado y tener una 
reunión Más directa con el Ministerio Así que vamos a estar ahí presente 
y está observaciones son las que van a salir seguramente pero son 
recomendaciones 
 
 CONCEJAL ORFALI 
 Sí, pero me piden un mes después me piden Dos metros y después me 
piden que esté a 5 metros cómo vamos a estar midiendo como a ojo 
 
 PRESIDENTE DEL CONCEJO 
Eso no va a poder ser fiscalizado ni multado por qué son sólo 
recomendaciones salvo la mascarilla 
 
 CONCEJAL ORFALI  
pero la mascarilla en el agua 
 
 PRESIDENTE DEL CONCEJO  
En el agua sin mascarilla 
 
 CONCEJAL ORFALI  
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 cuando yo quiera comer ósea no se puede comer 
 
 PRESIDENTE DEL CONCEJO 
 la recomendación es evitar justamente lo que decía la concejal es evitar 
es contraproducente tener un kiosco vendiendo comida 
 
CONCEJAL ORFALI 
 pero ahí se va a perjudicar mucho todos los vendedores que andan 
caminando el pan con huevo y Qué son los que son del sindicato de la 
playa amarilla lo que están sindicalizados y que venden y también va a 
traer un tema con tema con este sindicato 
 
PRESIDENTE DEL CONCEJO 
  lo más probable es que en la playa no se va a poder vender 
derechamente vamos a estar atento a todo este cambio 
 
 CONCEJAL MARINETTI 
 alcalde puedo decir algo Yo me fijé en Viña del mar en la playa para que 
la gente se acostumbrara mostraron Cuáles eran las medidas no para 
llenar la playa 
 
 PRESIDENTE DEL CONCEJO 
 no hicieron una muestra era Era como un plan piloto que fue más que 
gráfica es como cuando partieron y abrieron las áreas verdes y uno veía 
que hacían unos cuadritos y una redondela para que se juntarán ahí que 
no podían salir y eso no funcionó para nada, pero eso fue (un se pierde) 
y una de las cosas por eso va a venir el seremi el director 
 
 CONCEJAL MOYA 
 es un tipo de referencia mantener los márgenes y distanciamiento para 
la gente 
 
 PRESIDENTE DEL CONCEJO 
  hicieron una especie de ronda 
 
 CONCEJAL MOYA 
 tener alguna referencia un color un cono una Estaca 
 
 PRESIDENTE DEL CONCEJO 
 ahí hay que ir buscando las alternativas bien señores concejales 
pasamos al siguiente punto Gracias Manuel Gracias Don Carlos pasamos 
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al siguiente punto que es aprobación contrato suscripción de servicio de 
enlace de datos de internet dedicado a comunicación telefónica y 
transmisión de correo electrónico para dependencias municipales de 
nuestro concon según el artículo 65 letra j ley 18695 lo dije yo para que 
no lo dijera a la señora Liliana le vamos a dar la palabra lo que está es 
una licitación le damos la palabra soledad 
 
SOLEDAD RUBIO 
 sí alcalde este una licitación que está llevando la unidad licitadora Qué 
es la Secplac, Pero qué es solicitados por finanzas y Pablo Moya nos va a 
apoyar ante el concejo 
 
PABLO MOYA 
 Hola buenas tardes esta licitación es para toda la dependencia el 
internet para todas las dependencias municipales también teléfono y 
correo electrónico bueno como también en esta licitación nosotros 
pedimos Un aumento de velocidad ya que se está trabajando mucho en 
reuniones por internet Entonces también decidimos hacer ese aumento 
no sé si alguien tiene que hacer alguna pregunta es eso a groso modo 
 
PRESIDENTE DEL CONCEO 
 señores concejales concejal Moya 
 
 CONCEJAL MOYA 
 Hola Pablo como estas Pablo lo que quería preguntar era lo siguiente 
esta red es que van a llegar a toda esa conexión que va a llegar a todos 
los lugares va a ser si-fi para las personas que vayan a algún momento 
algún punto de la municipalidad 
 
PABLO MOYA 
 no no tenemos contemplado wi-fi en la oficina solamente internet fibra 
óptica a los puntos municipales a la oficina, pero no tenemos 
considerado wi-fi 
 
 CONCEJAL MOYA 
 Ya porque  si llegamos al centro de arriba dónde está hoy día la alcaldía 
llegamos hay tres esta  adulto mayor discapacidad y juventud entonces 
Muchas veces sería importante que eso tuviese un punto de wi-fi para 
que todas las personas que vayan allá en algún momento se pudiesen 
conectar creo sobre todos los lugares que hay más hacen falta y esos 
lugares puntos de encuentro a lo mejor no la municipal  abajo pero si 
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esta oficina que son las 3 que estoy hablando Creo que deberían tener a 
lo mejor un poco de conexión para las personas que llegan sobre todo 
lugar de esparcimiento 
 
PABLO MOYA 
 sí al tener punto de internet ahí sí se puede poner un sistema wi-fi con 
portal cautivo que solamente se pueda dirigir a cierta página o redes 
sociales y con un límite de tiempo si si se puede hacer algo así 
 
CONCEJAL MOYA  
 es para que lo tenga presente si es que a lo mejor se podría ser porque 
creo que hoy día estar conectado es lo principal 
 
  PRESIDENTE DEL CONCEJO 
muy bien señores concejales 
 
 CONCEJAL MARINETTI 
 Oye una consulta y todas estas conexiones no nos van a pedir no nos 
van a cambiar el presupuesto de lo que no están presentando si uno 
empieza a poner todo este punto 
 
PABLO MAYO 
 no son los mismos puntos que tenemos hasta actualmente y el mismo 
valor 
 
 PRESIDENTE DEL CONCEJO 
 Pero además aumenta la capacidad muy bien llevamos entonces a 
votación secretaría municipal para que lo lea usted 
 
  SECRETARIO MUNICIPAL 
 entonces alcalde se va a pedir en votación el pronunciamiento del 
contrato de internet de suscripción del contrato de servicio de datos de 
internet enlace y de internet dedicado y comunicación telefónica y 
administración de cuenta de correo electrónico para las dependencias 
de la ilustre municipalidad de concón conforme como usted muy bien lo 
dijo alcalde al artículo 65 letra j de la Ley Orgánica de municipalidades 
en votación unánime se aprueba acuerdo número 195 
 
PRESIDENTE DEL CONCEJO 
 muy bien de inmediato comisiones habían pedido la palabra el concejal 
Ortiz no me va a decir que se cayó Perdón no está conectado 
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 SECRETARIA MUNICIPAL 
 para Que no quede mal grabado el concejal está presente, pero señala 
qué va a hacer uso de la palabra incidente no en comisiones 
 
  PRESIDENTE DEL CONCEJO 
 Ah perfecto me queda claro que comisiones sería entonces Rodolfo 
Moya y la Señora Gabriela Orfali en ese orden por favor 
 
 CONCEJAL MOYA 
 no no voy en el otro yo 
 
  PRESIDENTE DEL CONCEJO 
 a ok en Incidente Gabriela Orfali tiene la palabra 
 
CONCEJAL ORFALI 
 yo les quería contar al concejo  que estamos trabajando en el padem 
junto al daem desde ayer y fijamos tres reuniones hoy día hicimos la 
segunda y mañana vamos por la tercera reunión y está bastante bien el 
camino y el trabajo si hoy día hicimos mención alcalde y creo que es 
importante mencionarlo que nosotros aportamos el 10% del 
presupuesto anual a educación nosotros como municipalidad pero el 
presupuesto anual país se aprueba en diciembre tienen hasta el 31 de 
diciembre para su aprobación por lo tanto nosotros estamos 
proponiendo un padem con un presupuesto proyectado sobre lo 
tradicional y lo que hablábamos en la mañana con el daem Con Rodrigo 
y toda la gente que la verdad es que habría que explorar si es que los 
fondos estatales en educación no van a tener alguna modificación qué 
nos haga restar ingresos porque nosotros contamos para presupuestar 
el padem nosotros Contamos con un presupuesto municipal en 
educación Entonces nosotros sólo somos aportante al 10% Pero hay un 
90 que viene de afuera que viene del estado por lo tanto yo no he logrado 
de verdad saber por otras vías si hay alguna modificación en el 
presupuesto anual  nacional 2021 para el país porque si salió publicado 
y todo el mundo se enteró que todo lo que es tema de investigación Tuvo 
una gran disminución y  también termino para el 2021 las becas chile O 
sea no hay becas internas y externas para ningún becario de programa 
por lo tanto ahí hay una modificación yo creo que sería importante saber 
si es que no vamos a tener modificación presupuestaria en educación 
porque si no tendríamos que ver un presupuesto distinto habría que hay 
que anticiparse y ponerse en ese escenario yo no sé si seremi podría dar 
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alguna información más certera porque nosotros probamos el pan en el 
15 de noviembre 
 
 PRESIDENTE DEL CONCEJO 
 se escucha cortado 
 
  CONCEJAL ORFALI 
 no no Se le entiende alcalde ahí no   Liliana usted está 
 
 SECRETARIA MUNICIPAL 
 sí concejal algo le pasó al alcalde En todo caso la pregunta iba dirigida 
directamente en el tema del tema del padem y el aporte la verdad 
 
  CONCEJAL ORFALI 
 más que el aporte es lo que nos va a portar el estado en realidad no lo 
que vamos a portarnos nosotros porque podría ser que podría haber un 
cambio no creo que vayan a tocar educación Pero 
 
  SECRETARIA MUNICIPAL 
 en todo caso concejal uno tendría que tener la tranquilidad en relación 
a que el presupuesto es absolutamente modificable vía modificaciones 
presupuestarias una vez que entre en vigencia derechamente a partir 
del primero de enero del 2021 ya 
 
 CONCEJAL ORFALI 
 me preocupa y lo dejo ahí porque como nosotros también vamos con un 
16% menos de presupuesto y nos vamos a tener que apretar el bolsillo 
no es que podamos sacar con tanta facilidad y estira está billetera a nivel 
municipal si se pudiera hacer una investigación algo como va a ir 
 
 SECRETARIO MUNICIPAL 
 en este orden de ideas concejal Es cierto que el aporte municipal no va 
a poder ser más de lo que ya sé proyecto la última vez pero si con la 
esperanza de poder rebajar no lo que se apunta es que efectivamente se 
mantenga la línea de financiamiento de Educación como el fondo faeb 
que ha sido San Salvador durante este periodo y la ley sep por supuesto 
y los pie y que la subvención normal se mantenga el criterio que se ha 
sostenido hasta  hora que se está trabajando con los promedios de 
asistencia de año anteriores cumpliéndose los requisitos formales el 
aporte debería darse 
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  CONCEJAL ORFALI 
Porque podría darse que el Ministerio decidiera por ejemplo que si ya 
están online no hay pago de la subvención podría aumentar si nosotros 
vamos a tener un curso primero medio cómo va a ser en el Liceo hay que 
tener más profesores tiene toda una incidencia por eso yo creo que es 
bueno verifiquemos y tratemos de tener alguna información sobre 
 
 PRESIDENTE DEL CONCEJO 
  Si en cualquier cambio es a nivel nacional y los municipios vamos a 
estar atento es un tema que siempre hay incertidumbre, pero cuando 
hay algún cambio lo que nos estamos pidiendo nosotros al menos que 
estén informados como municipio porque Usted tiene toda la razón si 
sucede algo de ese tipo 
 
  CONCEJAL ORFALI 
 Lo Qué pasa que el año pasado nosotros teníamos más respaldo 
presupuestario pero este año estamos con un presupuesto más acotado 
entonces no puede pillar 
 
  PRESIDENTE DEL CONCEJO 
 si ya les dije ya que tengo una reunión en Santiago para ver todo este 
tema bien secretaría municipal quién más pidió la palabra no hay otra 
comisión Ya incidente partiría el concejal Ortiz   
 
CONCEJAL ORTIZ 
Buenas tardes primero alcalde preguntar que esta sucediendo (se corta) 
compra una bebida ni para compra nada solo estaba el señor de los 
diarios entonces es bueno que se pueda ir abriendo algo  
 
PRESIDENTE DEL CONCEJO 
Para ir definiendo aun no comienza la temporada de playa si que por eso 
nosotros estamos esperanzados en sacar luego y estábamos esperando 
este protocolo  
 
CONCEJAL ORTIZ  
Por lo mismo estamos haciendo la consulta  
 
PRESIDENTE DEL CONCEJO 
Pero todavía no hay nada resuelto a respecto   
 
CONCEJAL ORTIZ 



33 

     REPÚBLICA DE CHILE 

I. MUNICIPALIDAD DE CONCÓN 

    SECRETARIA MUNICIPAL 

Por lo mismo como todavía no he inicia la temporada de verano porque 
hoy día lo segundo es preguntar por que los baños de playa amarilla 
fueron entregados al sindicato de cuidadores de auto no se cuál fue la 
decisión final, pero estamos bien haciendo ese tipo de entrega  
 
PRESIDENTE DEL CONCEJO 
Es simplemente porque todavía no comienza entonces la idea era que 
los baños que ya están recepcionado no estuvieran ahí cerrados 
entonces la solicitud fue de parte del sindicato de cuidadores de auto y 
se les dio la autorización para que pudieran mantener este espacio pero 
nada más hoy día no hay porque no esa todo resuelto y la intención era 
que esos baños que hoy día están en uso ósea están recepcionado 
pudiesen estar y cómo se ofrecieron a estar ellos Nosotros le dimos la 
autorización mientras se resuelve todo el tema de la playa  pero fue una 
solicitud del sindicato ellos lo solicitaron 
 
CONCEJAL ORTIZ 
 Y qué pasa con la rampa de las personas discapacitadas que aún no 
están terminadas  
 
 PRESIDENTE DEL CONCEJO 
eso es un tema que vamos a tratar el miércoles con el director de la  
 
 CONCEJAL ORTIZ 
 el próximo miércoles allá Oka 
 
PRESIDENTE DEL CONCEJO 
 gracias concejal Orfali y concejal muy 
 
 CONCEJAL ORFALI 
 no yo voy después de la concejal Aguirre que estaba primero 
 
  PRESIDENTE DEL CONCEJO 
 concejal Aguirre Perdón no la veo 
 
 CONCEJAL AGUIRRE 
 Bueno voy a ir yo sé que está Jorge y Rodolfo primero es muy cortito 
alcalde existen muchos reclamos reiterado por los vecinos por las 
personas que están a cargo de las áreas verdes principalmente saber si 
se fiscaliza pasa mucho tiempo en el celular sentado envían fotos de lo 
del horario en que se sientan hasta que se paran algo está pasando ahí 
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que no anda bien y si en realidad le sobre el tiempo se les puede agregar 
metros cuadrados para su responsabilidad Pero hay reclamos de 
diferentes sectores alcalde 
 
 PRESIDENTE DEL CONCEJO 
 Si lo hemos recibido Nosotros también y hemos estado encima es más 
entiendo que en algunos casos ha sido en forma infraganti está la 
directora no la veo está la directora señora Liliana 
 
 SECRETARIA MUNICIPAL 
 lo que pasa es que están Alejandra Walter está de los directores 
 
PRESIDENTE DEL CONCEJO 
 no la directora de medio ambiente que tiene que ver con operaciones 
Daniela no no está vale vamos a insistir concejal 
 
 CONCEJAL AGUIRRA 
 alcalde y respuesta lo doy con una solicitud y espero una respuesta 
 
  SECRETARIO MUNICPAL 
 señora María José por favor me indica el informe solicita 
 
 CONCEJA AGUIRRE 
 informe sobre las personas que están a cargo de la limpieza del área 
verde si existe fiscalización y alguna responsabilidad de las áreas a 
cubrir ya que lamentablemente al parecer   
 
 SECRETARIA MUNICIPA  
  Ellos tienen un fiscalizador a 
 
CONCEJAL AGUIRRE 
 ellos pasan mucho tiempo en el celular 
 
 PRESIDENTE DEL CONCEJO 
 hay que entregar ese informe porque yo sé que hay coincido lo que dice 
la concejal ha llegado reiteradas oportunidades entiendo que están 
preparando un informe 
 
 SECRETARIA MUNICIPAL 
 lo anoté gracias que yo debo anotar para oficiar 
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PRESIDENTE DEL CONCEJO 
 quién sí ahora es que yo perdí cuando me desconecté perdí secretaría 
municipal quién sigue 
 
SECRETARIO MUNICIPA 
 el concejal Moya después la concejala Gabriela Orfali la concejal Adriana 
marinetti y no veo a nadie más ahí estamos y Don Jorge Valdovinos 
Disculpe que no lo había 
  
 
PRESIDENTE DEL CONCEJO 
 en ese orden 
 
 CONCEJAL MOYA 
 yo la verdad que quería preguntar por el teatro en qué condiciones está 
el teatro Cuáles son En qué etapa estábamos hice sé que se va a volver a 
trabajar pasó para ir todos los días creo que está parado el centro 
cultural 
 
 PRESIDENTE DEL CONCEJO 
 Bueno estamos en la etapa en que la empresa debiese continuar con los 
trabajos después que se terminó la cuarentena y estamos en ese tema 
de lo decreto de la reapertura Así que esperamos a la 
 
 CONCEJAL MOYA 
 porque la última vez a nosotros nos dijeron la señora soledad nos dijo 
que estaban parados por el tema de la pandemia por eso 
 
PRESIDENTE DEL CONCEJO 
 Ahora ya se abrió y se led dio unos plazos que rehabilitaran de nuevo 
para empezar a trabajar y en eso se está esperamos tener una 
información mucho más concreta concejal, pero entiendo que en esa 
etapa se está porque una vez que se terminó la cuarentena en Viña se le 
informó al contratista que tenía una cantidad de plazo para retomar las 
obras en esos está 
 
 CONCEJA MOYA 
 Y lo otro era sobre el tema del aseo Don Óscar a veces el otro día 
estábamos viendo la playa amarilla ya parece que usted lo dijo 
anteriormente hay que colocar más basurero la calle creo que la gente 
creo que para no tener basura uno de los requisitos es tener dónde 
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votarla y creo que sería bueno tener un alcance o una frecuencia de 
basurero papelero mayor en la comuna no tan alejado uno de otro creo 
que eso nos ayudaría mucho en el tema de mantener la limpieza en la 
comuna 
 
  PRESIDENTE DEL CONCEJO 
 Como les decía en el caso de playa amarilla se van a instalar si no esta 
semana la próxima basureros que no son los basureros tipo de metal 
porque hoy día no están los recursos, pero se van a colocar lo que 
tenemos colocado que sólo normales por lo menos para que aparezcan 
basurero en la parte alta Así que tengo entendido que están y se estarían 
instalando en estos días 
 
CONCEJAL MOYA 
 Gracias eso nomás 
 
 PRESIDENTE DEL CONCEJO 
 quién sigue concejal Orfali 
 
 CONCEJAL ORFALI 
 bien corto quería preguntar a soledad de Secplac qué que si el convenio 
que se firmó que se iba a firmar con él concon National para cubrir los 
gastos operacionales de estadía social ya se realizó Y si las cuentas Ya 
están cubiertas la cuenta básica de gastos básicos 
 
PRESIDENTE DEL CONCEJO 
 directora 
 
 SOLEDAD RUBIO 
 Sí ese convenio lo redactó efectivamente jurídico está en secretaría 
municipal y hoy día Yo me puse en contacto con Don Orlando para la 
firma del convenio una vez firmado el convenio por parte de Don 
Orlando yo puedo ejecutar lo que el convenio indica que son el pago de 
la cuenta básica, pero Nosotros hemos estado en contacto con él con 
concon National hemos constantemente en relación al convenio 
 
 PRESIDENTE DEL CONCEJO 
 es Eso yo ya lo firme tengo entendido 
 
 SOLEDAD RUBIO 
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 sí alcalde hoy día me comuniqué con secretaría municipal y está en 
secretaría municipal y posteriormente llamé a Don Orlando para decirle 
que se acercara a firmar el convenio 
 
SECRETARIO MUNICIPAL 
 importante si está en secretaría municipal para que no nos 
confundamos el convenio para que lo firme lo voy a verificar porque yo 
no lo vi hoy y la idea es que lo firme ante el ministro de fe Así que es 
importante avisarle para que me coordine con él porque yo no estoy 
todo el tiempo en la oficina por las videoconferencias 
 
 SOLEDA RUBIO  
 Ok Yo mañana me preocupo de eso 
 
 CONCEJAL ORFALI 
 para ver si se le puede dar celeridad soledad porque ellos estaban con 
varias cuentas atrasadas de pago no se pueden hacer al cargo de algo 
que no le corresponde tampoco 
 
 SOLEDAD RUBIO 
 por eso se sacó este convenio esto lo redactó jurídico para solucionar 
ese problema concejal 
 
 PRESIDENTE DEL CONCEO 
 Si yo ya lo firme vamos a verificar con secretaría municipal 
 
CONCEJA ORFALI 
 al alcalde en el caso de los cuidadores de auto de playa amarilla que se 
hicieron cargo de la limpieza momentáneas transitoria de los baños se 
le va a apoyar con los insumos definitivamente para que puedan ella 
limpiar más con un protocolo tan estricto como el que como el protocolo 
de playa Mientras tanto como no pueden cobrar nada 
 
 PRESIDENTE DEL CONCEJO 
 Yo estoy en espera de esta resolución no he podido hablar con la 
directora correspondiente Pero sí yo creo que es un recinto que tenemos 
nosotros a cargo está bajo nuestra administración y efectivamente Ellos 
tienen un permiso precario por decirlo así que no pueden cobrar y 
tienen que ocupar de su propio bolsillo estamos organizando ese tema 
aprovechó de que está por ahí la directora para que lo veamos mañana 
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  CONCEJAL ORFALI 
 gracia 
 
 PRESIDENTE DE CONCEJO 
 concejal quién venía concejal Adriana marinetti 
 
 CONCEJAL MARINETTI  
 alcalde quiero que se me informe por escrito cuando se firmó el 
contrato con la empresa que hará el pavimento que se adjudicó el 
pavimento en el sector los romeros 
 
 PRESIDENTE DEL CONCEJO 
 tengo Entendido concejal 
 
CONCEJA MARINETTI 
  es que son varias preguntas 
 
 presidente del Consejo 
 tengo entendido que ese informe estaba listo no lo entregaron No me 
llegó a mi soledad 
 
SOLEDAD RUBIO 
 alcaldes informes lo redactaron hoy día en la Secplac de acuerdo a la 
solicitud que hizo la concejala en el último concejo voy a verificar que 
ocurrió ya 
 
CONCEJAL MARINETTI 
 hay una pregunta que quiero agregarle cuando se van a entregar los 
terrenos donde van a tener su oficina y donde serán sus bodegas 
 
 PRESIDENTE DEL CONCEJO 
 sí le Les comento que nosotros estuvimos viendo con la dirección de 
obra y la Secplac nosotros vamos a tener una reunión con la junta de 
vecino lo está programando nuestras organizaciones comunitarias por 
parte de DIDECO y los vecinos para que estén bien informados respecto 
no está todavía la fecha en espera de esa comunicación Así que vamos a 
tener toda esa información esperamos en la semana si no la próxima 
semana con todo ese detalle 
 
  CONCEJAL MARINETTI 
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 Alcalde lo otro me llamó de los romeros al natural diciéndome que ellos 
enviaron un oficio al municipio y al Secplac y no han acusado recibo y 
también pidieron audiencia ellos encuentran que ya han pasado los 
tiempos 
 
 PRESIDENTE DEL CONCEJO 
No ellos están en contacto directamente con la Secplac se las está 
preparando la información la respuesta Lo que sucede es que esa 
respuesta tiene que ir de la mano con la información de la dirección de 
obras y otros detalles Porque esa es una propuesta muy amplia que 
necesita tener el tiempo necesario porque técnicamente hay que 
contestarlo porque en eso están, pero se acusó recibo y entiendo qué 
respondió la Secplac directamente 
 
 CONCEJAL MARINETTI 
no había respondido me dijeron  
 
 PRESIDENTE DEL CONCEJO 
 a lo mejor no se le envió oficio, pero si se le respondió que estaba 
preparándose el oficio director 
 
 SOLEDAD RUBIO 
 alcalde o el día de antes de Ayer recibí efectivamente un correo primero 
acusamos recibo del documento y  recibimos un correo del Romero 
natural concejala en el cual le envió un correo electrónico explicándole 
En qué estado estaba la preparación de su informe y cuáles eran los 
procesos que estábamos siguiendo respondiendo informando cuando 
podríamos tener la respuesta etcétera un correo con toda la información 
además inserto el correo del asesor urbano Qué es quién está viendo el 
tema técnico todo eso se le respondió los romeros en natural además de 
información pública esa 
 
 PRESIDENTE DEL CONCEJO 
 lo que pasa concejal para que se entienda el informe definitivo ante la 
presentación que es  bastante amplia digamos Esta es la que se está 
terminando para responder pero sí ha habido comunicación previa para 
informarle de que estamos en eso porque tiene que haber reunión entre 
el equipo técnico de la Secplac la que el equipo técnico de obra Porque 
todo lo que plantean en esta propuesta habla de cambio de ancho de 
calle de muchas cosas más por lo tanto no puede ser una respuesta 
simple Se está preparando la respuesta 
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 CONCEJAL MARINETTI 
 muchas Muchas gracias alcalde y yo le voy a informar por esto Gracias 
 
 PRESIDENTE DEL CONCEJO 
 concejal Valdovinos 
 
 CONCEJAL VALDOVINOS 
 gracia buen primer punto el incidente quiero tocar que lo tocó María 
José a la empresa de planta de chile 
 
SECRETARIO MUNICIPA 
 Alcalde concejal Valdovinos partidos a las 5:15 Por qué se modificó el 
horario de inicio quedan un minuto para cumplir las 2 horas 
 
 CONCEJAL VALDOVINOS 
 pero pedimos los 30 minutos y el y alcanzó bien 
 
  PRESIDENTE DEL CONCEJO 
 le damos el tiempo concejal para que pueda ser 
 
CONCEJAL VALDOVINOS 
 Gracia Gracias Señor presidente 
 
 SECRETARIO MUNICIPA 
 En votación el aumento del tiempo para darle tiempo al concejal 
Valdovinos 15 minutos más en votación unánime acuerdo número 196 
 
CONCEJAL VALDOVINOS 
 Gracias secretaria señor presidente se escucha que quería referirme a 
lo que habló María José de la empresa plantas Chile del áreas verdes 
porque me gustaría señor presidente ver quién está fiscalizando los 
camiones que están funcionando la parte de riesgo ya que he visto 
trabajando camiones que no son de los metros cúbicos hay un camión 
que está Qué es de los 5.000 metros cúbicos Qué es un estanque plástico 
que anda sobre un camión chico nosotros pedimos en contrato 2 
camiones de 15000 litros por lo tanto señor presidente me gustaría 
pedir uniforme desde marzo hasta la fecha los días trabajados de los 
camiones y también ver los contratos que esta empresa tuvo con los 
camiones qué sub arrendo Y sí ha cumplido con lo que nosotros estamos 
exigiendo porque realmente tenemos muchas áreas verdes convertidas 
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a horas en áreas secas por lo tanto eso es una parte de lo que quería 
pedirle señor presidente si se puede pedir también la cantidad de 
informe de Cuántos litros de agua se ha comprado con la factura 
pertinente tenerla a la vista y poder ver Cómo se está haciendo el riego 
en la comuna 
 
 PRESIDENTE DEL CONCEJO 
 Perfecto Sra. Liliana tomo nota 
 
SECRETARIO MUNICIPAL 
 sí alcalde 
  
  CONCEJAL VALDOVINOS 
 lo último que quiero hablar y creo que voy a representar a muchos 
comerciantes dueño de locales establecidos que pagan su patente que 
están al día que pagan que dan a la boleta y que cumplen con la 
normativa digo esto señor presidente Porque mientras se mantenga 
vigente el decreto alcaldicio 911 nos está otorgando permiso ambulante 
ni estacionario para aquellas personas que están vendiendo frutas y 
verduras acá en el sector detrás del Santa Isabel Y qué ya no se ha 
convertido minorista Ahora son mayorista la persona que están ahí yo 
creo que eso va en desmedro de las personas que sí tienen locales 
establecidos y que pagan derecho porque bueno los permisos 
correspondientes vamos a tener un ingreso mayor en el municipio y la 
competencia va a ser más Leal y no desleal contra aquellos que tienen 
hace mucho tiempo los permisos y en estos momentos no le esté yendo 
bien producto de que están en competencia con gente que está 
vendiendo sin los permisos municipales y no pagó el impuesto como 
corresponde Entonces eso quería ver el señor presidente si podíamos 
tomar cartas en el asunto Sé que es difícil pero yo creo que hay personas 
que están trabajando con una cantidad de mercadería que ya mayorista 
yo creo que ya están en condiciones de poder pagar los derechos Como 
corresponden mi solicitud nuevamente el señor presidente 
 
 PRESIDENTE DEL CONCEJO 
 Sí señor presidente concejal Usted tiene toda la razón efectivamente  en 
eso así que yo voy a pedir al equipo de asesores del municipio para ver 
esta posibilidad que usted plantea que me parece concretamente 
posible el término de que si bien es cierto que todavía estamos en el 
tema de la pandemia y todo lo demás pero lo vamos a analizar Yo creo 
que es una posibilidad de buscar esa alternativa definitivamente porque 
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en este último tiempo hemos encontrado que ya llegan camiones ya no 
son las personas que traía sus poquitas cosas para vender Así que vamos 
a analizar esa solicitud para que la secretaría municipal tome nota y lo 
podamos ver en la reunión de gestión señora María Liliana 
 
 CONCEJAL VALDOVINOS  
 Gracias Señor presidente 
 
 SECRETARIO MUNICIPA 
 
 ya lo noté alcalde 
 
PRESIDENTE DEL CONCEJO 
 cumplía la misión se da por terminada la reunión  
   MARIA LILIANA ESPINOZA GODOY 
    SECRETARIA MUNICIPAL 
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